



## **Procès-verbal de la CPP du 11 février 2023**

Au Restaurant Bad Gutenberg à Lotzwil

Présidence : Christian Knuchel

Procès-verbal : Andy Bettmer

Présents : 67 présidents / préposés et invités ont participé à la CPP

Excusés : Erwin Eisenring, Girard Patricia, Martin Kundert, Rudi Hofmann, Dario Pellegrini, Hans Rinert, Doris et Erwin Schüpbach, Yves-Alain Kocher, Marc Bandelier.

### **1. Accueil**

"Si je ne peux pas changer le monde, je dois me changer moi-même" : c'est par ces mots que le président Christian Knuchel salue à 09.10, en deux langues, les présidents et préposés présents. Il salue chaleureusement le président d'honneur Urs Freiburghaus, les membres d'honneur, les représentants des divisions, Peter Iseli, président de Lapins de race Suisse qui représente également Urs Weiss, Jean-Maurice Tièche, Volailles de race Suisse, Sandra Lanz du secrétariat et Wilhelm Bauer notre rédacteur spécialisé. Christian Knuchel se réjouit de la forte participation et espère que cette journée sera intéressante.

A l'occasion de la CPP, nous avons essayé de mettre sur pied un programme cadre attrayant et en voici le déroulement de la journée :

09.00 CPP

12.00 Apéro

12.30 Dîner

14.00 Conférence de Christian Knuchel sur la maladie des jeunes pigeons

14.45 Exposé de Christoph Uebersax sur la collaboration entre Pro Specie Rara et la division Pigeons de races Suisse

15.15 Exposé de Christoph Uebersax sur les réflexions concernant les expositions du futur

### **2. Election des scrutateurs et constatation de la présence**

Christian Knuchel propose les deux amis éleveurs Christian Burkhalter et Thomas Stettler comme scrutateurs et les deux sont élus à l'unanimité des personnes présentes. La constatation des présences est consignée dans le premier point de ce procès-verbal.

### **3. Approbation du procès-verbal de la CPP 2022 du 23 avril 2022**

Christian Knuchel demande à l'assemblée s'il y a des objections par rapport au procès-verbal. Il a été publié sur le site internet et dans le Petits animaux Magazine. Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité et il remercie son auteur, Andy Bettmer.

### **4. Correspondance et communications**

En premier lieu, Christian Knuchel informe l'assemblée que deux démissions sont prévues au sein du comité de PRS. L'année prochaine, Andy Bettmer quittera son poste de secrétaire, car il retournera en Allemagne en janvier 2025, ce qui signifie l'abandon de l'élevage de pigeons de race. Christian informe également l'assemblée qu'il quittera la présidence de PRS en 2026. Il prendra sa retraite et souhaiterait profiter de son temps sans les responsabilités de président.

Il y a également une invitation de la France, où des efforts sont faits pour que les tourterelles soient reconnues comme pigeons de race. Ensuite, Christian Knuchel informe que les conditions du formulaire Traces ont été modifiées. A l'avenir, il sera possible d'effectuer un transport collectif avec un formulaire Traces. Ensuite, notre association faîtière Petits animaux Suisse aura 150 ans en 2025 et nous avons besoin d'idées, de suggestions, etc. pour fêter cet événement comme il se doit.

### **5. Rétrospective de l'exposition du jubilé à Interlaken**

Urs Freiburghaus présente un rapport détaillé sur l'exposition d'Interlaken. Pour tous les participants, cela a été un très grand tour de force et ce, à tous les niveaux. Sur le plan financier, le bilan a été très positif grâce aux nombreux sponsors, au soutien de PRS et de Petits animaux Suisse et au gain sensationnel de la tombola. Pour lui, la halle n'était pas adaptée à un tel spectacle en raison des longues distances à parcourir et seules les conditions d'éclairage étaient optimales. L'ouverture a été positive avec les nombreux visiteurs, les yodleurs "Les Armaillis de la Gruyère", les plateaux de viande offerts par Lüthi & Portmann, les plateaux de fromage de la fromagerie de démonstration de l'Emmental et les tresses d'Andy et Heidrun Bettmer. La soirée de fête était également à la hauteur de l'événement et de nombreuses réponses ont témoigné du respect au comité d'organisation pour une superbe exposition. Ici, on est allé jusqu'à la limite supérieure sur le plan financier et il est donc encore plus heureux que le concours se soit terminé sur un résultat positif, comme nous l'avons déjà mentionné. La page du catalogue, avec le tableau de Benedikt Stammler, a également fait l'objet d'éloges répétées.

Urs Freiburghaus porte un regard fier sur le travail accompli par tous et se réjouit déjà de la manifestation de clôture du 15 avril à Grosshöchstetten. A l'occasion de l'Assemblée des

Délégués, il y aura une rétrospective de l'exposition par Power Point. Urs Freiburghaus considère que les prescriptions en matière de protection des animaux lors du concours sont exagérées et qu'on a pu voir sur divers animaux qu'ils ne se sentaient pas à l'aise dans leur cage avec les nouvelles prescriptions, etc. Si les prescriptions restent en l'état à l'avenir, il sera inévitable que les cages de 60 soient montées sur une seule rangée. Cela signifie qu'il faudra plus de place et que les coûts seront plus élevés. Je tiens à féliciter tout particulièrement Christoph Uebersax qui, avec son équipe, a accompli un travail incroyable.

La goutte d'eau qui a fait déborder le vase a bien sûr été la maladie des jeunes pigeons, qui est apparue dans certains colombiers et a entraîné des pertes douloureuses. A ce sujet, l'exposé de Christian Knuchel de cet après-midi est intéressant pour tous. Un autre point critique a été la présence non réussie des stands des clubs. En amont, les clubs ont beaucoup réfléchi à une présentation adéquate et les places attribuées les ont éloignés des pigeons. Le bilan était négatif et on parlait d'argent jeté par les fenêtres.

## **6. Rétrospective sur l'assemblée extraordinaire des délégués de PAS**

Christian Knuchel parle de l'AD extraordinaire, qui a été rendue nécessaire par le rejet du budget. Après de nombreuses discussions, le budget a été accepté, ce qui implique des coûts supplémentaires pour les clubs. Une commission sera mise en place pour élaborer un concept supportable pour les finances de PAS jusqu'à l'AD 2024. Il signale en outre que le Petits animaux Magazine ne couvre pas ses frais et lance un appel à tous pour qu'ils s'abonnent au Petits animaux Magazine. Par manque de temps, les nouveaux statuts n'ont pas été présentés et le seront lors de l'AD de juin 2023. Par ailleurs, une proposition émanant de la fédération cantonale de Fribourg prévoit d'investir l'argent de la vente de la Tierwelt dans une halle d'exposition. Comme cette proposition n'était pas conforme aux statuts, elle n'a pas été présentée. Cela concerne également la proposition de Fribourg, qui prévoit de réunir les divisions.

## **7. Préoccupations des fédérations cantonales et des clubs**

Dans ce domaine, une rencontre des présidents a eu lieu l'année dernière chez Christian Knuchel et c'est là que le comité a été à l'écoute de la base. Malheureusement, la situation des clubs n'est pas rose, car il y a des problèmes de relève et il n'y a pas d'éleveurs qui prennent des responsabilités. La dissolution actuelle de deux clubs en est la preuve. Il s'agit d'une part du club des pigeons paons et à huppe au 31.12.2022 et du club des cravatés italiens au 31.12.2023. Ce dernier était autrefois le deuxième club le plus puissant de Suisse. Urs Freiburghaus ne peut que soutenir cette décision, car il ne trouve pas de successeur au club des Modènes. René Karpf voit aussi des problèmes chez les petits clubs pour payer le montant décidé de 250 CHF et voit ici une mort à petit feu.

## **8. Communications des membres du comité PRS**

- Ueli Braun, chez l'association des juges tout est en ordre, RAS.

- Robi Loser, chez l'association des pigeons voyageurs, tout est en ordre, RAS.

- Thierry Gaille remercie pour le grand nombre de participants à cette conférence. Il souhaite que tous les articles soient publiés en deux langues sur le site Intranet. Selon Christian Knuchel, cela n'est pas toujours possible. En cas de questions, Monica Henry et lui-même restent à disposition.

Christoph Uebersax annonce avec plaisir que l'exposition nationale de colombophilie 2023 aura lieu en janvier 2024 à Neuenkirch et celle de 2024 à Sursee les 04 et 05 janvier 2025. Pour la nationale 2025, il cherche encore un organisateur et pour 2026, il peut annoncer qu'elle aura lieu à Langenthal pour le centenaire des races suisses de pigeons les 12 et 13 décembre 2026.

Andy Bettmer remercie pour l'excellente collaboration au sein du comité.

Monica Henry n'est pas présente pour des raisons personnelles, mais la caisse est à jour.

## **9. Perspectives de la 101e Nationale à Neuenkirch**

Peter Schmid nous parle de la Nationale des 13 et 14 janvier 2024 et nous dit que tout est en ordre. C'est un grand défi pour la société de Neuenkirch après la 100e Nationale à Interlaken. Il y a 8 ans, personne n'aurait pensé qu'une autre Nationale serait organisée par les membres de la société de Neuenkirch. Mais à Neuenkirch, les jeunes membres ont le vent en poupe et on se réjouit de relever le défi. Pour mettre tout le monde dans l'ambiance, il distribue des flyers avec les dates clés de l'exposition.

## **10. Perspective sur l'assemblée des délégués PRS du 10 juin 2023 à Fribourg**

Le début de l'AD est prévu à 09.00 heures. PRS demande aux délégués que la cotisation de CHF 5.00 soit incluse dans les CHF 30.00 pour PRS. Il est également demandé que les invitations à l'Assemblée des Délégués et à la Conférence des Présidents et des préposés soient envoyées par mail à l'avenir. Les cartes de vote seront alors distribuées avant l'AD ou la CPP et il sera toujours possible de déléguer des cartes de vote. Christian Knuchel appelle également tous les comités à mettre à jour les listes de membres. A l'avenir, il n'y aura plus de factures de PRS aux fédérations cantonales et aux clubs. Pour Christian Knuchel, il est également important de proposer des éleveurs méritants comme membres d'honneur. Cela concerne également les annonces concernant le nombre de participations aux expositions nationales.

## **11. Perspective sur l'assemblée des délégués PAS du 10 juin à Fribourg**

Christian Knuchel donne un aperçu de l'AD et le budget 2024, l'éventuelle répartition des recettes de La Tierwelt et la révision des statuts seront au centre de l'AD. La situation actuelle sur les marchés financiers concernant l'argent placé issu de la vente de La Tierwelt est un facteur aggravant, car elle ne permet pas pour l'instant d'obtenir des revenus provenant des intérêts. Différentes interventions ont été faites sur la manière de gérer cette

situation et une majorité s'est dégagée en faveur d'un maintien du calme. Les présidents des divisions présents soutiennent également cette position et espèrent de meilleurs revenus. Les 150 ans de Petits animaux Suisse seront également à l'ordre du jour de l'AD et peut-être y aura-t-il déjà quelques propositions constructives sur la manière de célébrer cet anniversaire.

## **12. Divers**

Christian Knuchel a annoncé avec plaisir que la prochaine CPP, sous la direction de Simon Wolf, aura lieu à Oberstammheim le 10 février 2024. D'autres interventions ont porté sur la gestion du formulaire Traces et, à cet égard, les éleveurs qui ont eu recours au formulaire Traces ne peuvent que louer la collaboration avec les autorités. Malheureusement, il n'est pas possible d'acheter et de vendre des animaux à l'étranger. Cette restriction est un pas en arrière pour notre hobby, car nous ne pouvons pas profiter de l'échange d'animaux d'élevage au-delà des frontières pour améliorer les élevages. Un autre thème abordé a été celui de l'argent, alors qu'il semble qu'une partie des membres de notre association soit avare. Dans d'autres activités comme les clubs de sport, les chorales, les associations folkloriques, etc., une cotisation annuelle de CHF 250.00 est à l'ordre du jour et chez nous, on se dispute pour chaque centime. Un autre sujet est la propreté des gobelets d'eau et de nourriture lors des expositions et un appel est lancé à tous pour qu'ils remplacent les gobelets souillés. D'autres discussions ont eu lieu au sujet de la traduction des commentaires des juges sur les cartes de jugement. Il a été suggéré de traduire les termes techniques en allemand et en français. On pourrait éventuellement publier ces termes techniques sur le site Internet, ce qui permettrait à chacun de se faire une idée de l'évaluation et des critiques.

De plus, le travail du service d'assistance pour les pigeons égarés a été mentionné et environ 500 pigeons par an sont rendus à leurs propriétaires connus par les 15 éleveurs engagés, y compris le secrétariat de Petits animaux Suisse.

Comme il n'y a pas d'autres sujets à traiter, Christian Knuchel remercie les participants pour cette conférence de presse stimulante et se montre confiant pour l'avenir. Il souhaite maintenant encore des discussions animées, beaucoup de plaisir à l'apéro, au repas commun et au programme qui suivra l'après-midi. Ici, les interventions de Christian Knuchel et de Christoph Uebersax sont une source de savoir pour tous et, là aussi, l'avenir est en train de se dessiner.

Fin de la réunion 11.10

Le Président :

Christian Knuchel

Le Secrétaire :

Andy Bettmer